

## Seelsorgeeinheit Baden-Baden

[Home](#) | [Login](#) | [Impressum](#) | [Datenschutz](#) | [Sitemap](#)

## Aktuelles / Home

In den Katholischen Kirchen in der Seelsorgeeinheit Baden-Baden finden an diesem Wochenende keine Gottesdienste statt! Weitere Planungen sind für die kirchlichen Aktivitäten in den nächsten Wochen ungewiss.

Aus dem Erzbischöflichen Ordinariat kommt die Nachricht, dass es für Pfarrer Matthias Koffler in Baden-Baden keine Zukunft sieht. Auslöser, der das Fass zum Überlaufen gebracht haben soll, war die traditionelle Fastnachtpredigt. Die Predigt nahm Bezug auf das Sonntagsevangelium wie auch auf Begebenheiten in Welt, Kirche und zwischenmenschlichem Zusammenleben. Pfarrer Kofflers Vortrag hat die Herzen der Menschen berührt, die dies im Anschluss an die Predigt in beiden Sonntagsgottesdiensten mit anhaltendem Applaus honorierten. Aber einige wenige Kirchenmitglieder fühlten sich in dem Text wohl vorgeführt und beschwerten sich beim Ordinariat. Aus diesem Personenkreis hatte es in den letzten Monaten bereits zahlreiche denunzierende Briefe an das Ordinariat gegeben. Der Pfarrgemeinderat als Vertretung der Gemeinden hatte davon keine Kenntnis.

Wir, der Pfarrgemeinderat der Seelsorgeeinheit Baden-Baden, haben Pfarrer Matthias Koffler als einen guten Theologen und menschennahen Seelsorger erlebt, der seine Aufgaben in unseren Gemeinden mit großem Engagement gelebt hat. Auffallend war die steigende Anzahl der Gottesdienstbesucher und die Anträge auf Wiedereintritt. Von seinen kulturellen Projekten fühlten sich auch Menschen angesprochen, die der Kirche eher fernstehen. Seine lebendigen und ansprechenden Gottesdienste werden wir sehr vermissen.

Die Entscheidung des Ordinariates hat uns Haupt- und Ehrenamtliche völlig unvorbereitet getroffen. Wir als Gremien waren in den Prozess nicht eingebunden. Die Enttäuschung und der Frust sitzen bei allen tief. Ein großer Teil des Pfarrgemeinderates legte mit sofortiger Wirkung sein Amt nieder.

Wir fühlen uns von den Leitungsebenen in Diözese und Dekanat missachtet und verletzt. Unsere Beziehung zur Kirche ist durch das Verhalten nachhaltig gestört. An einen Neuanfang ist derzeit schwer zu denken.

Mitglieder des Pfarrgemeinderates und Ehrenamtliche

[Unsere Gottesdienste](#)



[family & kids Newsletter](#)



[Unsere Kindergärten](#)



[Abo Newsletter und Gemeindebrief](#)



[Prävention bei uns](#)



[Die nächsten Veranstaltungen](#)

Do. 27.03.2025, 15:00  
Gemeindehaus St. Bernhard Baden-Baden  
[Kirchencafé in St. Bernhard](#)

Do. 03.04.2025, 15:00  
Gemeindehaus St. Bernhard Baden-Baden  
[Kirchencafé in St. Bernhard](#)

[weitere Veranstaltungen...](#)

Meldungen der  
Erzdiözese



[Erzbischof stellt Frieden und Würde ins Zentrum der Fastenzeit](#)